

Une vie paisible et tranquille

« J'exhorté donc, avant toutes choses, à faire des supplications, des prières, des intercessions, des actions de grâces pour tous les hommes, pour les rois et pour tous ceux qui sont haut placés, afin que nous puissions mener une vie paisible et tranquille, en toute piété et honnêteté ; car cela est bon et agréable devant notre Dieu Sauveur, qui veut que tous les hommes soient sauvés et viennent à la connaissance de la vérité ; car Dieu est un, et le médiateur entre Dieu et les hommes est un, l'homme Christ Jésus, qui s'est donné lui-même en rançon pour tous, témoignage qui devait être rendu en son propre temps »
(1 Timothée 2:1-6).

Combien de fois dit-on : « Je désire simplement vivre une vie tranquille ? » Cela exprime le désir d'une existence paisible et sans souci. Une autre expression est également entrée dans le vocabulaire moderne : « Prendre du temps pour soi ». Paul parle d'une « vie tranquille et paisible » au début du chapitre 2 de 1 Timothée. Il est cependant intéressant d'examiner son contexte, car le chapitre s'ouvre sur une activité essentielle : la prière. L'apôtre commence son appel à « faire des prières, des intercessions et des actions de grâces pour tous les hommes ; Pour les rois et pour tous ceux qui sont haut placés » avec les mots « avant toutes choses ». La prière n'est pas l'inactivité, bien au contraire. Jacques parle de « prière fervente et efficace ». Luc parle du Seigneur Jésus comme « étant dans l'angoisse, il priait plus instamment ». La prière est un ministère qui exige engagement et assiduité, et son champ d'application s'étend à « tous les hommes », des plus humbles aux « rois et pour tous ceux qui sont haut placés ». La prière embrasse le peuple de Dieu et tous ceux que notre Dieu Sauveur désire voir sauvés.

La vie paisible dont parle Paul a été décrite comme une vie non perturbée par les perturbations extérieures et une vie paisible, où nos cœurs et nos esprits sont intérieurement gouvernés par « la paix de Dieu, qui surpassé toute intelligence » (Philippiens 4:7). Cette qualité de vie ne se limite pas aux circonstances paisibles. Elle brille au maximum lorsque les circonstances sont contraires. Nous en voyons l'expression parfaite chez notre Sauveur, qu'il ait été conduit au sommet d'une colline par une foule en colère ou au début de son ministère, endormi au milieu d'une violente

tempête, ou silencieux devant ses accusateurs devant la croix, la quiétude et la paix du Christ brillaient de splendeur. Avec puissance, il a donné sa vie avec paix et puissance : « Père ! entre tes mains je remets mon esprit » (Luc 23:46).

L'apôtre explique que nous menons avant tout « une vie paisible et tranquille, en toute piété et honnêteté » devant Dieu. Vivre devant Dieu est le secret de vivre devant les hommes. Nous vivons dans un monde où les décisions des pouvoirs et des autorités sont inquiétantes – un monde en ébullition. Nous devons prier pour ceux qui sont au pouvoir et toujours « rechercher la paix et la poursuivre » (1 Pierre 3:11).

Vivre une vie paisible et tranquille ne signifie pas se réfugier dans un « temps pour soi ». C'est une démonstration concrète de la vie que nous avons en Christ. C'est une marche quotidienne avec Dieu et une manifestation du fruit de l'Esprit dans nos vies, par lesquelles nous glorifions notre Père : « En ceci mon Père est glorifié, que vous portiez beaucoup de fruit ; et vous serez mes disciples » (Jean 15:8). Mener une telle vie, c'est aussi témoigner aux autres, dans les circonstances favorables comme défavorables, de « notre Dieu Sauveur, qui veut que tous les hommes soient sauvés » et de « Christ Jésus, qui s'est donné lui-même en rançon pour tous ».

Gordon D Kell